
 

C’est le moment de… 
Préparer l’Avent, commencé les 30 novembre et 1r décembre, 
avec une belle couronne de verdure, quatre bougies… et tout 
votre cœur dans la préparation de la veillée de Noël . 

Courir les marchés de Noël. Préparer les cadeaux. Sans oublier 
les lumières. Noël, c’est magique ! 

Une plante 
Le cactus de Noël 

 

De son vrai nom : Schlumbergera x 
buckleyi, de la famille des Cactacées 
(Cactus) et originaire du Brésil. Il fleurit 
de novembre à janvier à une hauteur 
d’environ 30 cm. Ces fleurs sont de 
couleur blanc rosé, rose ou rouge. Il 
préfère la lumière vive.  
Une fois installé dans un mélange de 
terreau et de sable bien drainé à bonne 
humidité il se plait en pot, jardinière ou 
suspension. Il est rustique jusqu’à 10° 
minimum en hiver. On le rempote après 
floraison. Il se multiplie par bouturage. 
La taille n’est pas nécessaire.  
Cependant, chez les vieux sujets, un 
tronc peu esthétique  se forme au bout 
de quelques années.  
Il craint les cochenilles et les aleurodes. 

Comment éviter la chute des  

boutons floraux ?  

La question se pose souvent ! Après 

achat, ou même à la maison, la plante 

prometteuse, se met à perdre tous ses 

boutons… Cela est dû à différentes 

raisons :  

 Le déplacement de la plante 

 Un manque d'humidité. 

 Une température trop faible ou 
trop importante. 

 Un changement des conditions 
de luminosité. 

 Un manque d'eau. 

Le saviez-vous ? 

 Les cactus de Noël dans leur 
milieu d'origine sont pollinisés 
par les oiseaux mouches. 

 Le genre doit son nom au collec-
tionneur français Fréderic 
Schlumberger. 

 
Le Schlumbergera a un cousin, le 
cactus de Pâques : Rhipsalidopsis 
gaertneri, Schlumbergera gaertneri 
dont les fleurs sont d’un vrai orange  
magnifique ! Et, celui-ci passe l’été de-
hors sans problème parmi les potées 

d’annuelles. 

Agrandir sa  

Bibliothèque 

L’AVENT 
Ce n’est pas seulement un calendrier 
avec des chocolats, mais un symbole 
fort qui nous fait passer de la nuit à la 
lumière. 
L’Avent, du latin adventus, est toute la 
période qui couvre les semaines avant 
Noël. Il commence, au plut tôt, le 27 
novembre et, au plus tard, le 3 / 12 et 
se termine le 24 décembre. 
La célébration de l’Avent débuta au 
Vème siècle et se traduisait par une 
période de jeûne, tout à l’opposé de la 
surenchère actuelle qui nous mène à 
faire bombance ! 
C’est un pasteur allemand qui créa la 
couronne de l’Avent, chacune des 4 
bougies symbolisant un dimanche. 
L’usage de sapin ou autre conifère pour  
la réaliser rappelle, lui, l’usage de ce 
végétal par les Romains, symbole de la 
végétation qui survit à l’hiver. 

 

Un coup d’œil s’impose vers les 

plantes d’appartement. 

Sont-elles bien installées pour 

passer l’hiver ? Besoin d’engrais ? 

Suffisamment d’eau par rapport au 

chauffage ? Que de questions ! 

Mais, elles méritent bien 

notre attention. 

« Temps pluvieux en Avent, il y aura beaucoup de foin .» 

Mémo 

Date de parution : 03/10/2013. 

Prix :env. 25 € 

1
2
/2
0
1
3

 

Décorer le sapin, 

confectionner un 

calendrier de 

l’Avent, dresser la 

table, confectionner 

un repas de fête, 

faire des cadeaux 

« home made » avec 

histoires au coin du 

feu, préparer le nuit la plus magique est 

un plaisir à partager en famille ! 

Avec cet ouvrage, laisser entrer chez vous 

l’esprit de Noël !  

Pour tous les âges et pour tous les 

goûts ! 

Noël donne aussi son nom au  
Poinsettia et à l’Hellébore.  

Que de symboles ! 


